

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia
(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto: 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Terri-
jos, 57, bajos.— No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel



“Nuevo Correo de Alicante”

LINEA DE ORAN.—Durante el mes de Enero 1901 este vapor efectuará solo tres salidas para Oran, los días 2, 15 y 29, de dicho mes, reanudando desde el mes de Febrero su servicio regular todos los Martes á las diez de la noche para Oran con escala en Cartagena.

LINEA DE ARGEL.—Siguiendo la costumbre establecida en años anteriores durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, solo tendrán lugar para Argel dos salidas mensuales los días 5 y 25 a medio día regresando los días 12 y 18.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres plazas, en sus espaciosas y lujosas camarás, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trat. que tiene esta Empresa, suficientemente acreditada desde antiguo. Para más informes, dirigirse á su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

AÑO NUEVO

Nuestros propósitos

No podemos decir «año nuevo vida nueva» pues prometemos vivir como hasta aquí, impenitentes en nuestra manera de pensar y sentir.

Somos soñadores, según algunos espíritus prácticos. Mejor. Los que han logrado fraternizando con el pueblo un momento, obtener lo que desearan, olvidados de sus promesas y del pacto de solidaridad que han jurado, contentándose con gozar de las delicias de Capua, y en cambio dejan al pueblo abandonado y oprimido. Los intereses materiales se convierten en única medida de todas las cosas; riqueza y poder son sinónimos de grandeza á los ojos de mucha gente. La política de estos restauradores es una política de celos, de desconfianza, entre los que gozan y para quienes la libertad es una palabra sin sentido. El sefismo y el espíritu sistemático ennoblecen los crímenes y los errores, enseñan la indiferencia ó la muda contemplación, se mienten virtudes y se enumeran cualidades ficticias, por la torpe adaptación; ó bien, volviendo los ojos al pasado, se renuncia á la acción y se escribe la fábula.

La explotación sigue á la falta, más ó menos rápida, más ó menos ruidosa, pero inevitable, implacable. He aquí, pues, el estado á que ha venido á parar esta prensa adulada de los poderosos por adoptar la mentira como fin lucrativo. La explotación consiste en que nadie la cree ni menos la respeta aunque la utilicen en algunos casos.

LA UNION DEMOCRATICA afirma que cumplirá con su deber como hasta aquí; el mal es el instrumento «ciego» inconsciente del progreso en el mundo, pero solo á condición de ser combatido, acorado, eliminado poco á poco. Luchemos, pues, contra el mal. Tan animosos como humildes, tan leales y sinceros como convencidos, continuemos en nuestro puesto de honor, suceda lo que suceda.

Prescindimos de prolegómenos y programas, porque uno y otro hemos expuesto en los veinte y dos años que cuenta de vida nuestro periódico; y, sin cansar al lector con promesas, pasamos á manifestar lo preciso para que se nos comprenda y juzgue con conocimiento de causa.

Ofrecemos las columnas de LA UNION DEMOCRATICA á todos los oprimidos y les defendemos contra la tiranía.

Combatiremos como hasta aquí á la iniquidad y á los políticos de la restauración por considerarlos una calamidad.

Reiteramos nuestra adhesión al jefe del partido republicano D. José María Esquerdo, Junta Directiva del partido y demás autoridades, como soldados disciplinados que somos.

Desemos muchas prosperidades á todos los que nos ayudan en la empresa meritoria que hace cerca de un cuarto de siglo emprendimos. Así creemos pagar una mínima parte de la obligación contraída con el público en general y con nuestros correligionarios y amigos en particular.

Concluimos con un ¡viva Alicante! que es nuestra querida patria chica.

SALUDO AL SIGLO XX

Cuando estas líneas ven la luz ya habrá comenzado el siglo XX. ¡Salud al nuevo siglo! Esa es nuestra exclamación porque confiamos en lo nuevo, en lo que empieza á ser.

Somos optimistas. Todo en el mundo presenta dos faoes; una suele ser bella, espléndida, primorosa; pero la opuesta es siempre detestable. Pertenecemos al número de los que creemos que el siglo XX ha de ser el de faz hermosa de dar por resultado desterrar del mundo la tiranía.

La mayor parte de los sucesos que favorecen ó perjudican al hombre durante su existencia y que generalmente se atribuyen á casualidad ó decretos de un «ciego» destino, solo son debidos á su carácter, á sus inclinaciones y en una palabra, solo son los resultados de su nueva organización. Consecuencia que de esto se deriva, que hay que cambiar de régimen. Tenemos en España monarquía y hay que cambiarla por la república, puesto que la primera es mala, y los gobernantes lo hacen pésimamente.

El siglo que hoy empieza será el crisol donde se depure la fealdad que han de gozar las generaciones venideras. Queremos crearlo así. Así como nuestro anhelo es reprimir toda clase de abusos y moralizar la sociedad en términos de hacerla tan feliz como puede llegar á serlo entre los hombres.

Queremos ilustrar al pueblo para que no sea supersticioso y fanático. El mayor ó menor fanatismo de una sociedad, está en razón directa de su mayor ó menor ignorancia. Por eso precisamente queremos educar y instruir al pueblo español, para que no sea fanático. La conciencia religiosa de la gran mayoría de los hombres, ha sido siempre un comodó que se ha adaptado á las exigencias del poder, propio de los mismos. De esto estamos convencidos, y por mucho que hagan ciertos «farsantes» para apartar religión no conseguir engañarnos.

Dos potencias poderosas y contrarias no pueden en nuestro globo seguir á la vez su marcha. Ambas luchan mutuamente hasta que la una destruya á la otra, ó las dos se aniquilen. La imprenta y la ignorancia son

antagónicas y luchan desesperadamente; pero como aquella es inmortal, tiene necesariamente que derrotar á ésta hasta el extremo de enseñorearse completamente del globo.

Tenemos fe; y aunque por tenerla contenó un tribunal de derecho á LA UNION DEMOCRATICA, continuamos teniendo fe en la eficacia del progreso y la república, en el poder de la prensa independiente.

Las épocas perturbadas como la nuestra suelen ser causa de esta confianza en el porvenir que no debe sorprendernos. Cuantas veces, en efecto, en medio de nuestras tristezas, necesitamos la fe en un estado mejor de que hablan los creyentes. Cuando han perturbado los espíritus grandes comoociones políticas y sociales, cuando caen sobre un pueblo calamidades extraordinarias, cuando reacciones insensatas quieren matar la idea liberal, las imaginaciones conmovidas entran en actividad procurando penetrar en la oscuridad de los acontecimientos, entrever lo misterioso desconocido que el porvenir guarda, y descubrir en fin, cuál será la salud y el salvador que se espera.

Entonces se cambia lo real, donde nada se ve que tranquilice, por lo imaginario, donde se puede ver todo, y especialmente lo que se espera. Los Ayuntamientos celosos en el cumplimiento de su deber aparecen no organizando manifestaciones religiosas, sino dotando al secundario de mejoras útiles. Los profetas aparecen, los taumatúrgos también; las visiones, los oráculos, los prodigios se multiplican. A los iluminados de buena fe se mezclan los farsantes; las almas ávidas de luz, se precipitan hácia donde creen encontrarla, prestando atento oído á lo que indican adelante, ilustración y á las voces del reformador social del proletariado, y entoda una generación se alimentan de ideas generosas y de

Nuestros desearíamos, como Ruiz Zorrilla, de grata memoria, que una vez obtenido el triunfo é implantada la república española, hubiera dos partidos, con éste ó con el otro nombre, pero que representasen genuinamente las ideas y los intereses progresivos.

Queremos la libertad porque es el bien. Odiamos la tiranía porque es el mal. Y cualquiera que sea la suerte que el porvenir depara á nuestra patria, tenemos el deber de recordar hoy, que la dinastía borbónica es la causa de todas nuestras desgracias. Ahí están los hechos que registra la historia; olvidando por un momento las guerras de sucesión, el pacto de familia, las vergüenzas de Bayona, y las indignidades de Fernando VII, nadie puede negar que ellos han tenido, en la época moderna, dividida la España en dos bandos que se han combatido con salvaje encarnizamiento. Desde el año 1828, en que D. Carlos se sublevó contra su hermano Fernando, hasta el 1900, no han costado; la guerra civil de los siete años; la del 48 al 50; la sublevación de Aragón, en 55; la de San Carlos de la Rapita, en 60; dos, durante el primer periodo de la revolución; la última guerra, que ha durado cinco años, y la reciente intencionada en Cataluña y parte de la provincia de Alicante, amen del próximo enlace de la princesa de Asturias con Caserta, y de tener un gobierno carlista rey, como dijo muy elocuentemente un diputado republicano en el Congreso.

Escuchad sobre estas cosas, la elocuente palabra de un patriota que dice «no basta abrir una tumba para reanudar lo que está ella durmiendo; y, puesto que la resurrección del pasado es absolutamente imposible, miremos al porvenir, con más frecuencia que de costumbre, y trabajemos todos los buenos ciudadanos, para resolver convenientemente el problema social, no quiera Dios que titubeen en la fe el patriota. El que desde la altura reparta á torrentes los dones milagrosos entre los primeros fieles, según dicen los creyentes, no ha prometido infundir su espíritu en toda carne? Aunque los últimos tiempos y muy especialmente el año 1900 no sean tan dignos como los primeros de inspirar aliento y confianza en el éxito de la democracia ¿es preciso desespantar del cielo? Se ha cerrado para los republicanos el cielo? ¿La indignidad de estos últimos tiem-

po en que ha desaparecido nuestro dominio colonial no hace acaso mas necesaria la unión de los buenos para avivar la fe? La hora que precede al alba, ¿no es acaso siempre la más oscura en el cielo de los espíritus que en el cielo físico? Es conveniente por despecho contra los vapores que le envuelven, maldecir del astro del día? Permanezcamos fieles á nuestra fe republicana; luchemos por ella, con la conciencia serena aunque entristecida, rechazando á la vez la calumnia y el menosprecio, la exageración y la ingratitude, el error y el mal. No abandonemos la verdadera fe bajo pretexto de herejía. Las pirámides son imponentes, pero inmóviles; son tumbas. Para nosotros, viajeros en el vasto océano del ser, la consigna es el deber, la condición de la existencia el movimiento.

Y basta ya con respecto á nuestras halagadoras esperanzas en el siglo XX. El movimiento ascendente de la democracia es tan cierto para los que le temen como para los que le aplauden. A otra cosa. Tenemos que hacer un ligero resumen, vamos á hacerlo.

Dejamos atrás muchas cosas malas. Es decir, dejamos todas las cosas por hacer, porque tal ha sido la voluntad de nuestros gobiernos. Dios se lo pague como merecerá, amén.

Dejamos la máquina del Estado unos cuantos puntos más dislocada que estaba cuando comenzó el siglo XIX.

Dejamos un ministerio de beatos, unas Cortes palaciegas en su mayoría, una regente que deja correr el mundo.

Dejamos mil y un proyectos de ley y mil y una ley en proyecto.

Dejamos los códigos como á nosotros nos los dejaron nuestros abuelos que en paz descansan.

Dejamos desmembrada la patria, por Cuba y Filipinas son hoy de los yanquis á dolor y vergüenza nuestra.

Dejamos á los caros envalentonados solertes.

Dejamos á las diputaciones representativas y á los ayuntamientos haciendo representaciones, y al gobierno en Babilonia.

Dejamos la Hacienda desquiciada en manos de Allendesalazar.

Dejamos á los diputados haciendo interpe-laciones al gobierno y al gobierno tartamudeando las contestaciones, y á los pueblos divirtiéndose con el gobierno y los diputados.

Dejamos á la libertad de imprenta á los pies de sus mitrados y al valiente periódico republicano *El Porvenir Navarro*, suprimido porque así plugo á la reacción.

Dejamos al tesoro vacío, y á los contratistas y compañías poderosas como la Tabacalera, Transatlántica y otras, repletas; á las aduanas tísicas y á los contrabandistas reventando de gordos.

Dejamos á los ladrones tan guapos, á los asesinos tan campañotes, á los tribunales tan serenos, y á la justicia tan holgachóna.

Dejamos el sufragio universal falsificado, y por consecuencia convertidas en una comedia las elecciones.

Dejamos á los caciques campando por sus respetos y atropellando la ley.

Dejamos á los frailes y monjas, jeinitas y pacatos amos de España que semeja un inmenso convento.

Dejamos á los ingleses cometiendo atrocidades con los héroicos boers que luchan por la independencia y las asiste la razón y la justicia.

Dejamos á los soldados que lucharon en Cuba por la integridad del territorio sin socorro, y al general Linares, ministro de la Guerra, con sus reformas sin aprobar y al padre Azcárraga de presidente del Consejo.

Dejamos en Cataluña una crisis fabril sin solución, una impiente protegida por el pabellón inglés, al Ayuntamiento de Zaragoza que hace dimisión, unos comerciantes que cierran sus establecimientos, unos grupos de obreros que se declaran en huelga, unos maestros de escuela muriéndose de hambre; una reliquia trasladada de su monasterio á una capital, porque así lo quiere un grupo de pacatos, un pueblo sufrido y trabajador

que no tiene que comer; dejamos a los toreros en arge, y a los capitalistas una buena ocasion de emplear sus capitales en la formacion de falsos con gloria suya y provecho de la humanidad.

LA PILETA

Galantemente invitado por el sabio doctor Esquerdo, estuvieron a visitarle a la historia y magnifica posesion de La Pileta, nuestros queridos amigos D. Roman Bono Luque, D. Enrique Alberola y nuestro director Sr. Sevilla. El viaje verificose en coche, saliendo los expedicionarios de Alicante en la tarde del 27 de Diciembre ultimo, despues de almorzar en el acreditado Hotel Iborra y regresando el 29 por la noche. Es decir casi tres dias que han parecido minutos a los viajeros.

Esperaba en el «Paraiso» a los expedicionarios el doctor Esquerdo y algunos amigos y juntos continuaron el viaje hasta «La Pileta», donde se encuentra accidentalmente la respetable señora del doctor D. Luisa Saez y sus bellisimas hijas Rita y Luisa.

No es imposible bosquejar siquiera las muchas y finas atenciones de que fueron objeto nuestros amigos y lo esplendidamente como fueron obsequiados, basta decir que excede a toda ponderacion la esplendidez y galanteria de los dueños de la casa, las conversaciones versaron sobre el acontecimiento del dia en Villayoyosa, que es el reparto del premio gordo del sorteo de Navidad, y era de ver el jubilo del Dr. Esquerdo por la fortuna que habian tenido sus pasanos, tanto más de apreciar, cuanto que a él no le habia correspondido ni un centimo.

Los expedicionarios visitaron al bizrrero general Mariné en su casa, muy bonita por cierto, proxima a la carretera, y allí tuvieron el gusto de estrechar su mano y darle un cordial abrazo y la enhorabuena, pues a este veterano soldado de la Patria le han tocado en suerte 25.000 pesetas de la pasada Loteria.

Con sentimiento regresaron nuestros amigos a la capital, no sin antes haber estado en joyosa y visto a muy buenos amigos, van estos regiones de pública manifiesto de agradecimiento a todos y muy almente al ilustre doctor Esquerdo y distinguida familia, y hasta muy pronto nuestras ocupaciones nos lo consenten.

El general Mariné nos ha honrado con una invitacion a un banquete de confianza que tendrá lugar en este mes, y al que asistirán algunas personas de Alicante.

APUNTES POLITICOS

En El Correo hemos visto un articulo bajo el epigrafe «Resolucion importante» cuya sintesis es decir que el conde de Via Manuel ha hecho presente al señor gobernador que deja de publicar La Opinión periódico de su propiedad, por motivos que no especifica.

El Correo invita al Sr. Martínez Yagüe y demas redactores del periódico difunto a que vaya a su casa cuyas puertas le franquea.

Nos parece muy pronto todavia para que la invitacion sea aceptada por aquellos a quienes va dirigida.

Para que El Correo no nos tilde de desatentos le diremos que leímos su articulo defendiendo lo indefendible, tanto respecto a lo de la casa ermita de la calle de Ebraadores como lo del célebre bando de D. Zóñiga contra la blasfemia.

Ya hablaremos otro dia.

Ha sido procesado el alcalde de Elche don Sebastian Canales y suspenso del cargo, en la causa que se le seguia por querrela presentada por la Comunidad de Labradores.

Es muy probable que continuen las sesiones de Cortes en Enero siendo inexacto que se modifique el dictamen de fuerzas navales.

El Heraldo dice que los marinos lamentan la hostilidad del Parlamento. Dicen aquellos que Silveira ha dictado el

decreto del desguace contra el dictamen del centro consultivo. Añade que se desconoce que las cámaras francesas acaban de disponer el armamento de barcos retirados, teniendo los en mayor número y mejores que España. Dicen por último que en el armamento de cuatro barcos solo se colocarán diez y seis oficiales.

Declaraciones de Sagasta

El Sr. Sagasta ha declarado que la crisis es inevitable por las conjuras, discordias y disgustos de los señores Allendesalazar, Campós y Ramos Izquierdo.

Dice que las reformas militares empiezan a suscitar obstáculos imposibilitando a Azcárraga reorganizar el gobierno porque subsistirán las con juras y a Silveira porque le combatirán los partidarios del actual gobierno y Pidal y Tetuan. Asegura que ha fracasado la union conservadora y aunque el entierro parezca prematuro nadie dudará de su muerte.

Notas y notitas

Conversion de las deudas

La conversion de la deuda amortizable está casi terminada; faltan cantidades de poca importancia.

Las de Cuba y Filipinas va más despacio, en parte por no haberse presentado por los tenedores de las deudas.

Importan las de Cuba y Filipinas en total de 1.175 millones de pesetas.

Van presentados a convertir 1.555.388.616 pesetas, que hacen, a 500 pesetas, 777.691.600 pesetas, para los cuales hay que emitir en interior 889.222.221 pesetas.

De estas van emitidas ya 640 millones de los que 556 están remesados a Barcelona y los demás se remesarán esta semana.

Los que quedan por emitir y remesar hasta los 889, estarán corrientes y en Barcelona pues al efecto se están forzando los trabajos en la dirección de la deuda, a fin de que puedan devolver las carpetas a los tenedores antes de 1.º de Enero, para que puedan presentar a tiempo el pago del cupon.

No se han presentado a conversion una tercera parte próximamente las de Cuba del 86 y otra tercera parte de las del 90 que los tenedores guardan sin duda para presentárselas más o menos quietas, ya que la conversion es voluntaria, esperando quizá alguna ventaja probable de reservarla como tales valores coloniales.

Las Filipinas se han presentado casi todas a la conversion.

Secretarios de Diputaciones y contadores de fondos

La Gaceta publica una orden de la dirección general de Administración local, concediendo un plazo de treinta días hábiles para que los actuales secretarios de Diputaciones y contadores de fondos provinciales y municipales igualmente los aspirantes en expectativa de destino, presenten los documentos justificativos de sus condiciones, méritos, servicio y demás circunstancias que les convenga acreditar, advirtiéndole que si bien el retraso en su presentación no les hará perder la aptitud y derechos, no podrán tomar parte en concursos anunciados antes de cumplir el indicado requisito, toda vez que han de servir de base para los mismos, y para que las corporaciones, en su vista, aprecien la prosperidad al acordar el nombramiento, sin perjuicio de que acompañen también a sus instancias de concursos cuantos más documentos deseen, en unión del certificado de buena conducta.

Con motivo del decreto estableciendo una hora única, la Dirección general de Telégrafos ha dirigido una orden circular a sus oficinas para que las anotaciones de horas en los telegramas se hagan designando las transcurridas desde media noche hasta medio día con los mismos nombres (una a doce) que hasta aquí, y las del medio día a media noche con los del tres y veinticuatro, suprimiendo las iniciales M. T. N. (mañana, tarde y noche).

Conforme con este nuevo horario, las horas de servicio en las estaciones telegráficas serán: En las permanentes, las 24. En las de día completo, desde las 7 hasta las 21 en los meses de Abril a Septiembre, ambos inclusive, y desde las 8 en los restantes.

En las ilimitadas desde las 9 hasta las 12 y desde las 14 hasta las 19, y solamente desde las 9 hasta las 12 los domingos. A partir de las 24 (12 noche) los telegramas llevarán designada la hora en la forma siguiente: Si el telegrama es depositado a las 12'15 por el régimen actual, por el que regirá desde Enero se pondrá a las 15.

Se considera como principio del día el minuto de la hora cero, y se continúa contando desde la 1 a las 24 de la noche siguiente.

Se han suprimido las hojas telegráficas timbradas e impresas que se expedían al público.

Se ha celebrado una junta de jefes de Telégrafos, presidida por el marqués de Portago, para tratar de la manera de hacer la forma en el pago de los telegramas de modo que se acerque todo lo posible al pago directo en metálico.

El Boletín Oficial de la provincia, correspondiente al día de anteayer, publica la Real orden del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio, resolviendo el expediente promovido con motivo de la alzada interpuesta por la Comunidad de labradores de Elche, contra la providencia de este Gobierno, civil, mandando suspender las funciones de dicha Comunidad.

Dicha Real orden dispone provisionalmente y mientras se dicta el Reglamento general que fije con toda precisión el espíritu de la Ley y modifique las ordenanzas, lo siguiente:

Primero: Que por el gobernador de la provincia de Alicante se levante la suspensión de las funciones de la Comunidad de labradores de Elche, volviendo a funcionar con sus Jurados y Sindicato de policía y guardia rural.

Segundo: Que si con ocasión de la imposición de multas por faltas que se cometan contra las referidas Ordenanzas, se creyera algún vecino agraviado, pueda interponer recurso para ante el Juez de primera instancia de partido que conocerá en alzada dichos asuntos.

Tercero: Que en todas las demás cuestiones que puedan suscitarse no solo por el ejercicio de la guardería rural sino también por la aplicación de los demás artículos de las ordenanzas, bien entre los vecinos y la Comunidad o entre ésta y el Ayuntamiento, conozca y resuelva en ellos el gobernador civil de la provincia.

Boletín Internacional

En el Transvaal

Londres 30.—Según despachos recibidos de Bloemfontein, los ingleses han vuelto a ocupar a Ficksburg, y el general French a Ventendarp.

En China

Berlín 30.—Según noticias recibidas de Pekin, el generalísimo de las tropas aliadas, general Waldersee, pasó una revista a las tropas el día de Navidad.

Las fuerzas inglesas no tomaron parte en la revista por no haber sido avisadas oportunamente.

Londres 30.—Según dicen en la oficina meteorológica de esta capital, no hay recuerdo de una tempestad tan larga y violenta como la que ayer se desencadenó.

Londres 30.—Comunican de Calcuta que a consecuencia de la explosión de una caldera han resultado siete muertos y ocho heridos.

¿Qué fué el siglo XIX? ¿Qué será el XX?

Del periódico «Gente Vieja»

En el siglo XIX, descubridor de maravillas, es también maravilla la rapidez de las aplicaciones.

Descubrimiento hecho, descubrimiento extendido y aplicado en todo el mundo.

E. Benot.

El siglo XIX, que comenzó con los entusiasmos de la fe, acabó con los hielos del escepticismo. El culto a las ideas ha sido reemplazado por el de los intereses materiales.

Al siglo XX queda la misión de restaurar el imperio de las leyes morales.

F. Romero y Robledo.

¿Qué fué el siglo XIX? Para España fué una piqueta. ¿Y el siglo XX? Quizás sea para el mundo una tumba.

Cesario Palencia.

¿Qué fué el siglo XIX? La conquista de la electricidad y la esclavitud del telegrafo.

¿Qué será el siglo XX? El telegrafo eléctrico sin hilos y sin censura. Nilo Martín Fabra.

El siglo XIX, en el orden científico y en el orden industrial, ha realizado verdaderas maravillas; en el orden político, ha hecho grandes esfuerzos que no serán estériles; en el orden moral, ha planteado profundos problemas. El siglo XX, no sé lo que será: probablemente continuará la obra del siglo anterior y en el mismo sentido.

CORREO DE MADRID

30 Diciembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.

Querido amigo y distinguido conreligionario: En la sesión del Congreso, se aprueba definitivamente el proyecto de ley, abonando a los procesados, el tiempo que llevaren de prisión preventiva.

Se reanuda la discusión sobre reformas militares.

El Sr. Romero Robledo, las califica de engañosas, diciendo, que nada resuelven y que mantienen corruptelas tales, como el sistema de recompensas seguido con motivo de la última guerra, que se concedieron 7.000 cruces de Maria Cristina, para perder las colonias.

Añade, que considera ilusoria la amortización de las vacantes y que seguiremos con un Ejército numeroso, superior a los recursos del país.

No se confirmó que en el café de Fornos hubieran almorzado juntos varios amigos políticos del general Azcarraga, como protestas del banquete que habían proyectado los intimos del Sr. Silveira.

Ha dimitido el Ayuntamiento de Zaragoza con motivo de la suprsión de la Capitania general de Aragón.

En la capital aragonesa reina gran agitación.

En el término de ocho días se anunciarán las vacantes de senadores por León, Oviedo, Sevilla, Tarragona y Universidad de Santiago. El Gobierno no tiene designados aún candidatos.

El Corresponsal.

Varias noticias

Para conmemorar la entrada del nuevo siglo varias señoras de esta capital tendrán el gusto hoy día 1.º de Enero a las doce de la mañana de entregar a cada uno de los asilados en la casa de Beneficencia un bollo de pan quemado, una sobrasada, dos pastas de manteca una ración de datiles y mas a los ancianos un poco de tabaco.

Dios premie a los almas caritativas.

Mañana dará principio el reparto a domicilio en esta capital por agentes de la administración de Hacienda, de las hojas declaratorias para la formación del padrón de cédulas personales que ha de regitr todo el año 1901.

El día 9 del presente mes, tendrá lugar en la Alcaldía la segunda subasta del arbitrio de pasas y medidas para los ejercicios de 1901, 1902, 1903 y 1904, bajo el mismo tipo que el anterior.

OSTRAS FRESCAS

Se venden en el afamado hotel Iborra, a 1'25 peseta docena.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Subemos que en la tienda de José Semper se han recibido grandes colecciones en vestido última moda para señora y trajes para caballeros.
Los recomendamos al público para el buen gusto en vestir.

Esta tarde se verificará en la partida de San Blas una tirada de pichón.

El alcalde de esta capital, señor barón de Petrés, ha tenido la atención que le agradezamos en nombre de los pobres, de remitirnos cinco bonos de la limosna de pan y arroz acordada por el Ayuntamiento para solemnizar la entrada del siglo XX.

Se encuentra enfermo guardando cama nuestro amigo D. Tiberio Vidal.
Deseamos su pronto y total restablecimiento.

El matador de toros José García Algabonón, tiene hasta ahora firmadas las escrituras con las empresas de Madrid, Santander, Huesca, Gijón, Barcelona (plaza nueva), Pamplona, Valencia y Valladolid.
Y está para ultimar los contratos con la de San Sebastián, Zaragoza, Almería y Logroño.

A LOS FORASTEROS

Na los marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.
Allí encontrareis de todo lo que vuestragato apetezca, a precios sumamente baratos.
Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.
Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Hemos recibido el primer número de "El Hotel", publicación quincenal que se repartirá gratis y ha comenzado a ver la luz en nuestra capital.

Esta noche tendrá lugar en el Café Español el 14 concierto de la sexta temporada por el sexteto que dirige D. Julio Duart el cual ejecutará el siguiente programa:

- Primera parte
- 1.º Polka Salón, Entremeses.—J. Such.
 - 2.º Cuadrille de la ópera La Rip Rip.—Metra.
 - 3.º La Cautiva, Romanza sin palabras.—J. Such.
- Segunda parte:
- 4.º Poeta y Aldeano, Sinfonía.—Suppe.
 - 5.º Fantasia de la ópera española La Serenata.—Chapl.
 - 6.º Serenade, Wals.—Coote.

El abandono en que se dejaron las aceras de las calles, es causa de que se hallen las mismas en malísimo estado, así es que cuando llueve, resultan perjudiciales para los que transitan por la vía pública, pues se forman en ellas charcos que proporcionan un baño de pie.

¿Por qué todos los meses no se arreglan las aceras de algunas calles?

Un caballero refractario hasta ahora al matrimonio, y que posee cuarenta mil duros de capital, ha decidido casarse el primero o el segundo mes del nuevo año, con una señorita pobre que no tenga mal palmito y sea de carácter apacible.

Ya lo saben las que reúnan esas condiciones.

El Cinematógrafo que está instalado en la plaza de Hernán Cortes, se ve con justicia favorecido por el número público que acude a visitarlo.

La presentación de los cuadros animados no deja nada que desear por su precisión y claridad, alternando con 10 cuadros, representando los panoramas y monumentos más importantes del globo.

El programa de hoy es variadísimo.

LA ELEGANTE

Característica.—Sagasta 4
antes San Francisco



La única casa que en esta ciudad les hace en diferente modelo, cores elegante.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Théodore Conseil y Conseil Père.*
Consigatarios: Augusto Sempe plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.
Hay otras frescas.
San Fernando y Esplanada de España.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.
Se admiten alumnos internos y externos de 1.º y 2.º enseñanza y carrera de comercio.
Para el ingreso, matrícula, y cuantos detalles puedan desearse, dirijanse los padres o interesados al director D. Celestino Chincilla, Ballen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídanse en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Antonio López Jerez

TURRONERO

Como todos los años, ha llegado a esta capital el afamado turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, pilachitas y casitas de Valencia.

Visidad su establecimiento del Pasaje de América y se convenceréis. Comprad el turron de este industrial que es riquísimo, y cada día es más solicitado.
No equivocarse, López Jerez Pasaje.

A LAS FAMILIAS

Gran Drogueria

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Drogueria general*, además de los artículos de *Fintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España un a casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.
Función para hoy, por la noche, a las nueve menos cuarto.—Los dos Pilletes.
Por la tarde.—Los dos Pilletes.
Entrada general 60 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 31 (6:15 t.)
Congreso denunciasé sermón separatista Canarias, gobierno contesta informarse.—Senado continúa obstrucción convenio Denda.—Capitán general Cataluña niega agitación carlista.
Se considera seguro que en el Consejo de ministros que tendrá lugar el miércoles próximo, se declarará oficialmente el planteamiento de la crisis total.—No va á Roma el Sr. Pidal, para hacerse cargo del puesto de Embajador en el Vaticano.
72:10.—34:20.

—Tranquilízalos, hija mía; les quedo yo, y os prometo que nada les faltará. Tened valor, os digo; vuestra revelación traerá el castigo de un gran criminal. Me habéis convencido de vuestra inocencia, y vivid segura de que será reconocida y divinada.

—Ah, señor! Ya veis este desastre: la deshonra, la demencia, la muerte. Ved los males que ha causado ese hombre! Y nada se puede hacer contra él, nada! Ah! esto es el colmo de la desgracia.

—Vivid segura de que seréis vengados.

—Vengados!

—Si; y os juro—continuó Rodolfo con solemnidad—que, una vez probados tus crímenes, ese hombre expiará la deshonra, la demencia y la muerte que ha causado. Si la ley no basta para castigarlo, si su astucia es igual á sus delitos, á su astucia se opondrá otra astucia, y á sus crímenes otros crímenes, que tendrán el mismo efecto contra ese infame que el justo suplicio impuesto por una mano inexorable al asesino oculto y cobardo.

—Ah, señor! El cielo oiga vuestra plegaria! No pido venganza por mi causa, sino por mi padre demente, por mi hijo muerto al nacer.

Y haciendo en seguida, el último esfuerzo para sacar á Morel de su frenesí, Luisa volvió á gritar:

—Adios, padre mío! Me llevan á la cárcel! No

nos veremos más! Soy vuestra hija! Padre, mió Padre mío!

Nada respondió Morel á la voz trémula y desesperada de su hija.

Esta voz no resonó en su corazón [paternal petrificado por el dolor, en su espíritu aniquilado por intenso padecer.

Abrióse en esto la puerta, y el comisario entró en el desván.

—Mis instantes son contados—dijo á Rodolfo.

—Os advierto, á pesar mío, que no puede alargarse vuestra entrevista.

—Ha concluido, señor comisario—respondió Rodolfo con amargura señalando hacia Morel.

—Luisa no tiene ya nada que decir á su padre; su padre ya no puede escucharla. Se ha vuelto loco!

—Santo Dios de Israel! Ya me lo temía. Oh, esto es espantoso!—exclamó el magistrado.

Y acercándose al lapidario, le observó durante un minuto, y se convenció de tan dolorosa realidad.

—Ah!—dijo con tristeza á Rodolfo.—Había pedido al cielo que se demostrase la inocencia de esta pobre joven; pero al ver esta desgracia, haré más que desear su remedio. Sí, diré que es una

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor. En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante. Calle de los Angeles, 24. teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, telefononúm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navigation á Vapeur (ex-lignes Groses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Fleury et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maudr et Prom.

Servicio para Ceuta y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Compañía ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus desenventos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo que concierne al ramo de s. chichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19.

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Table with financial data: Capital social efectivo, Primas y reservas, Total. Values: 12.000.000, 44.028.645, 56.028.645.

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'47.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez N'ñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los de las Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

familia honrada y afligida; hablaré del espantoso y último infortunio que ha caído sobre ella, y no dudéis que los jueces tendrán un motivo más para declarar inocente á la acusada.

—Señor comisario—dijo Rodolfo,—obrando de ese modo, no desempeñaréis un empleo, sino que ejerceréis un sacerdocio.

—Creedme, caballero; nuestra misión es siempre tan penosa, que sentimos una satisfacción cuando podemos interesarnos por una persona honrada y buena.

—Permitidme que os diga otra palabra: las revelaciones de Luisa Morel me han probado evidentemente su inocencia. Podrías decirme cómo se ha descubierto ó denunciado su pretendido crimen?

—Esta mañana—contestó el magistrado,—el ama de llaves del notario M. Jaime Ferrand vino á decirme que, á poco de la salida inesperada de Luisa Morel, embarazada de siete meses, habían subido á su cuarto, y descubierto señales de un parto clandestino; y después de algunas investigaciones, siguiendo unas huellas marcadas en la nieve, se había descubierto el cuerpo de un niño recién nacido enterrado en el jardín. Oída su declaración, me constituí personalmente en la casa de M. Ferrand, calle de Sentier, donde hallé al notario muy indignado de que tal escándalo hubiese sucedido en su casa. El señor cura de la iglesia...

recobrará el juicio; no es mas que un momento de delirio.

—Morel! Amigo mío!—le dijo Rodolfo.—Estamos aquí. Vuestra hija es inocente; la tenéis ya á vuestro lado.

—Mil trescientos francos!—dijo el lapidario sin mirar á Rodolfo, y continuando su simulacro de trabajo.

—Padre!—exclamó Luisa cayendo de rodillas y cogiéndole las manos.—Soy yo; soy Luisa!

—Ah! Mil trescientos francos!—repitió apartándola de sí.—Mil trescientos francos!... y si no—

—repetió en voz baja y como si quisiese encargar el secreto,—y si no, guillotinarán á Luisa.

—La hija de Morel lanzó un grito terrible.

——Esta loco—exclamó.—Esta loco! Y soy yo... yo soy la causal! Ah, Dios mío, Dios mío, bien sabéis que no tengo la culpa! Es ese monstruo!

—Vámonos, hija mía, tened confianza.—dijo Rodolfo.—No desesperéis; es una demencia momentánea. Vuestro padre ha sufrido demasiados golpes, y la fuerza de un hombre no puede resistir tanto en tan poco tiempo. Su razón se ha oscurecido por un momento, pero volverá á recobrarla.

—Pero mi madre! mi abuela! mis pobres hermanos! Dios mío! ¿Qué será de todos ellos?—gritó Luisa.—Quédan sin él y sin mí, desamparados. Van á morir de hambre, de miseria, de desesperación.

A los viajeros

Ferrocarriles. Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche. MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana. CORREO, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana. Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana. CORREO salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos. Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde. Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'50 de la mañana.

Diogenias. De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regrese 9ma mañana. Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regrese 9 mañana.